

# Cuestión de interpretación

Lamento que a don Vicente Roda no le guste el tono empleado en la redacción de mis artículos de Las Claves de la Crisis. Al respecto tengo muy poco que decir, pues no soy partidario de entrar en esta clase de polémicas, pero sí diré que mi intención no fue en ningún momento la de gustar o no gustar, pero sí fue mi intención plasmar la verdad sobre la situación caótica que mi país venía atravesando desde hacía varios años y sigue padeciendo en la actualidad a consecuencia de una pésima gestión tanto política como económica.

Durante 1995, parece que mejoró algo la crisis económica, mejoría que por otra parte quedó ensombrecida por el rosario de políticos y no políticos corruptos. También es de dominio público, todo o casi todo lo que pasó en 1995, y digo casi todo, porque es muy posible que todo y quizá lo más grave, no lo lleguemos a saber nunca.

Repito que no soy partidario de esta clase de polémicas, pero en estos casos si no decimos nada, le pueden tomar a uno el "número cambiado" y yo soy como soy, y no como quieren que sea los demás. Dice el señor Roda que mis artículos referidos a Las Claves de la Crisis dan una imagen casi apocalíptica. Sólo lo considero una interpretación equivocada, pero lo que sí es cierto es que yo no soy Dios disfrazado de mortal y poder determinar cuando se producirá el Fin del mundo. Don Vicente califica el tema económico, tema que precisamente es la base y fundamento de Las Claves de la Crisis, como un tema poco erótico. Después de este calificativo, les aseguro que no sé dónde estoy, ¿me habré perdido?, pues mezclar el erotismo con la economía, temática de la que siempre estuve convencido estaba considerada

como ciencia, por ello entiendo merece un calificativo más serio y no tan poco edificante.

También dice que mis artículos expresan una visión pesimista, dando la sensación de que todo va mal. En cuanto a lo primero, decir que no ignoro hay personas pesimistas por naturaleza, pero el señor Roda, no me conoce personalmente y por tanto, mal puede "etiquetarme" como pesimista, pero si soy realista. En cuanto a lo segundo, donde dice doy la sensación de que todo va mal, Sinceramente, nada tengo que añadir aquí, pues más y mejor de lo que expresan Las Claves de la Crisis, me resulta imposible, ahora bien el señor Roda lo ve desde otro prisma, el señor Roda es muy libre de hacer su propia interpretación. También dice que mis artículos dan a entender que cualquier tiempo pasado fue mejor. No recuerdo haber citado tiempo pasado alguno, ni mejor ni peor, pero ya que es él quien lo menciona, recordaré la década de los sesenta y parte de los años setenta, que no detallaré por ser bastante extensa, pero todos los de mi "quinta" si lo recordarán -particularmente los que habitábamos en las grandes capitales-, el señor Roda debe ser un hombre joven o vivía en zona rural o simplemente no se acuerda, pero fue la época donde la gran masa obrera pudo hacerse con lo que tan sólo era privilegio de unos pocos.

También me hace otras consideraciones como "que le permita encorajinarme para seguir con mi afición en las materias económicas, pero sin perder el tiempo con lecturas del género Holligan". Yo le permito todo, todo lo que sea permisible, claro, además quiero remarcar que todo lo que llevo hecho en esta vida, lo he considerado positivo



y nunca una pérdida de tiempo. Dice nuevamente le permita -en esta ocasión- copiar un párrafo del maestro Galbraith -que no transcribo por su extensión-, pero sí le doy la razón al ilustre maestro, en lo que se refiere a los ricos: "...hasta que no aprenden a vivir con su riqueza, evidencian una tendencia a emplearla en finalidades equivocadas o en hacer el ridículo". Estoy de acuerdo en lo que expresa el maestro Galbraith, la mayoría de "nuevos ricos" suelen desmadrarse y con ello hacer el mayor de los ridículos. También estoy de acuerdo con don Vicente, cuando dice que a su parecer Galbraith no consideraría uso equivocado el gasto en fiesta. Yo tampoco, pues soy "festerero" desde que tengo uso de razón, pero nunca se me ocurriría malgastar. No estoy de acuerdo con don Vicente con lo que dice de estar viviendo en mundo opulento. Mientras en el mundo mueran 40.000 niños diarios de hambre, mientras van muriendo adultos y niños por falta de asistencia sanitaria, el mundo no tiene nada de opulento. También dice que nuestra sociedad es una sociedad opulenta y nos pone como ejemplo las pasadas fiestas de agosto diciendo que gastando menos dinero que años anteriores la fiesta fue mejor. No seré yo quien

ponga en duda la capacidad del equipo de gobierno municipal, que en materia económica viene administrando los caudales públicos, si ese equipo ha conseguido mejor fiesta con menos dinero, simplemente le concederemos un "sobresaliente" y todos los elogios que hagan falta, pues creo es su obligación, administrar bien para poder invertir más y mejor en equipamientos para mejorar la calidad de vida de los contribuyentes. En lo que no puedo estar de acuerdo es en la comparación que hace entre las fiestas de agosto del pueblo y la situación que denuncian Las Claves de la Crisis, que el Estado Español viene padeciendo de años atrás.

Para terminar he de decir que todas las consideraciones que don Vicente Roda hace sobre Las Claves de la Crisis, las considero un galardón que tan docta pluma opine públicamente, sobre lo que para mí simplemente fue dar unas pinceladas de la realidad tanto política como económica de mi país en aquellos años difíciles. Hay quien no opina así, es lógico, vivimos en un país libre y podemos expresarnos sobre cualquier tema, pero respetando siempre a los demás y nunca, nunca ridiculizar a nadie.

JULIO - Mas d'En Rieres